



R6.5.28 校長 代永 研

教育目標

深思・敬愛
心身ともに健康で 自律的に学び
そうぞう力 豊かに
社会に貢献する生徒

「変遷」

校長 代永 研

桜町中学校では今月、3年生は東京・鎌倉方面に見学旅行、2年生は札幌・北広島方面へ宿泊研修、1年生は小樽市内研修を実施しました。どの学年も天候にも恵まれ、生徒一人一人にとって、日常の教育活動では得られない貴重な体験・学びを通して、思い出に残る有意義な行事となったことだと思います。保護者の皆様方のご支援・ご協力に感謝申し上げます。以前、3年生の見学旅行には距離制限というものがあり、東北方面あたりまでしか行けませんでしたが、その制限が解かれたことで飛行機を利用して東京方面までの旅行が実現できるようになりました。

さて、「変遷（へんせん）」とは「時の流れとともにうつりかわるもの」という意味です。中学校では以前より、9教科の授業と学活や道徳、各種学校行事というものがありました、2003年度になり、「総合的な学習の時間」というものが創設されました。今から約20年前ですから、私が中学生だった頃には勿論存在しなかったのですが、保護者の皆さまの世代では、平成13年3月以前に中学校を卒業された方には、全く経験の無い学習なはずです。小学校では開始が1年早く、2002年度から3年生以上の学年でスタートしています。ちなみに小学校1,2年生では、1992年度より理科と社会が無くなり、代わりに「生活科」が創設されています。この「総合的な学習の時間」の導入により、当時、数学や理科の時間が大幅に削られました。そんな関係もあり生まれた、この時代の教育を受けた「ゆとり世代」という言葉は、皆さまご存じかと思います。その後の改定により「総合的な学習の時間」の時間数は導入当初より減り、現在に至っています。一部ですが、変遷の歴史をちょっと紐解いてみました。その「総合的な学習の時間」のねらいは「探究的な見方・考え方を働かせながら、よりよく課題を解決し、自己の生き方を考えいくための資質・能力を育てること」と学習指導要領に示されています。各学年の見学旅行、宿泊研修、市内研修でも、そのねらいに沿い、事前の計画や当日の体験活動や自主研修、また事後のまとめや発表を通じ、調査・探究活動を行っていきます。同じ見学旅行でも「総合的な学習の時間」が創設される以前とではねらいや内容が大きく変わっているのです。

時代とともに学校で学ぶ内容も大きく変わっています。例えば技術科は、かつては男子だけの授業、内容も「ものづくり」を中心で、情報教育やプログラミング教育なんてものは全くありませんでした。今や小学校1年生からタブレットを用いた学習を行うのが当たり前の時代です。そんな学校の変遷を親子で話題にしてみるのもおもしろいかもしれません。

○生徒総会

5月1日（水）、全校生徒が集まって、生徒総会が行われました。1年生は、中学校に入学して小学校との違いを感じつつ、より良い学校生活を送るために要望や質問をしていました。その質問に対して、先輩方は、これまでの状況やなぜこのようになっているのかを丁寧に説明していました。さすが、上級生ですね。



○クリーン運動

5月1日（水）放課後、生徒会執行部の呼びかけで、グラウンドや校舎の周り、テニスコート周りのゴミ拾いを行いました。100人近くの生徒が集まり、「去年よりゴミが少ないね。でも少ないことはいいことだよね！」と話しながら、一生懸命ゴミを拾いました。



次は7月に校区内のクリーン活動を計画してくれています。

今年は、小樽ジャーナルさんにも取材してもらいました



○緑の羽根募金活動

5月13日（月）より緑の羽根の募金活動を行い、多くの募金が集まりました。ご協力ありがとうございました。

6月行事予定

6日（木）一斉委員会

PTA事務局会議



7日（金）1年生心臓検診

13日（木）職員会議

18日（火）中体連壮行会

19日（水）中体連一斉開催①

20日（木）中体連一斉開催②

それぞれの研修♪

1年生 市内研修



さくら幼稚園
コーヒーロースト小樽
田中工業など

2年生 宿泊研修



1泊2日札幌自主研修
札幌市青少年科学館
上級学校（専門学校）訪問
エスコンフィールドなど

3年生 見学旅行



東京方面2泊3日
鎌倉自主研修
カップヌードルミュージアム
東京スカイツリー
日本科学未来館など

《スクールカウンセラー》

6月 6日(木) 10:00~15:30

6月 27日(木) 10:00~16:30

○スクールカウンセラーの平塙先生が来校します。生徒本人や保護者のみの面談も可能です。お気軽に学校までご連絡ください。